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集計対象：１５名 
Ｑ１．これまでマインドマップについての知識はございましたか。 
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Ｑ２．あなたの実務経験年数は？ 
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Ｑ３．研修の時間配分は適切でしたか。 
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Ｑ４．講師の説明はわかりやすかったですか。 

大変わかりや
すかった

7%

わかりやすかっ
た
67%

ふつう
13%

多少わかりにく
かった
13%

わかりにくかっ
た
0%

 

大変わかりやすかった 1 人

わかりやすかった 10 人

ふつう 2 人

多少わかりにくかった 2 人

わかりにくかった 0 人

Ｑ５．研修内容に対してコメントがありましたら、お書き下さい。 

・ マインドマップからテスト仕様書に整理するツールを実際に見てみたかった。 

・ 演習があり、良かったと思う。 

・ マインドマップについて、実際業務に絡めていく方向をもう少し深く教えて欲しかった。正直マインドマップは使う本

人次第なのでは？と感じました。 

・ 非常に工夫しながら講義をして頂けたと思う。 

・ 今回の内容は自分に合っているようなので、今後の業務に活かして行きたいと思います。 

・ 普段何気なく口にしている「テスト」といっても、非常に奥が深いと思った。講義の時間がほとんどだったが、もう少

しグループでのディスカッションを多くしたかった。 

・ テストというやりづらい内容をかみ砕いて教えて頂き、大変参考になりました。 

・ テスト項目数を減らすところの演習時間を別途とってほしかった。（テスト技法を適用して） 

・ テストは重要だとわかっていながら今まで、アルゴリズムやコーディングに較べて勉強していなかった。機会をつくっ

ていろいろ調べてみたいと思った。 

・ 現在参加しているプロジェクトがちょうどテストの段階にあるのでとても勉強になりました。２日間で学んだ事を参考

にして出来るだけ抜けのないテストをしたいと思います。 

・ 具体的な事例をもう少し紹介して欲しかった。 

Ｑ６．会場の環境（立地、案内、座席、使用機器、空調、音響、照明等）について何かありましたらお書き下さい。 

・ 適切な環境だった。 

・ 室内の通路が若干狭いと思います。 

・ 特に不都合はなく、とてもよかったです。 

・ 暑かった。 

・ プロジェクターが見やすく、１人１台ＰＣ使用できて良かった。 

・ とてもすごしやすかったです。 

・ 快適でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ｑ７．今回の研修は御要望にお応えできるものでしたか。 
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Ｑ８．今回の研修は今後の業務に役立ちそうですか。 
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Ｑ９．今後、マインドマップの利用を予定していますか。 
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Ｑ１０．今後開催されるセミナーの内容についてご希望がありましたらご記入下さい。 

・ テストに関して、ステップアップした内容（マインドマップに限らず） 

・ ＳＥのやりがいをどんなところに見いだすか。 

・ ＩＴ関連雑誌で話題になっている内容を行っていって頂きたいです。（コミュニケーションツール、バグ管理、仕様変更

管理など） 

・ テスト技法についてのセミナーをやってほしい。 

 



Ｑ１１．その他、御意見ご要望がありましたらお書き下さい。 

・ マインドマップを作って工数を削減する具体的な方法についての研修かと思っていたがちょっと違っていた。マインド

マップを作ることになれていないので工数削減のきっかけとして利用するにはまだ難しいけれど、仕様を整理したり、

考えをまとめたりするときに役立てたいと思う。 

・ 堅苦しくなく集中して研修に取り組めたと思います。 

・ テストについてとマインドマップについてもう少し自分でやってみて、良い点などを見つけ、それから社内に広げるこ

とになりそう。 

 


